
O   Les noms terminés  

                   par [e] [te] [tje] 

 
 
� Les noms masculins qui se terminent par le son [e] s’écrivent généralement –é ou –er. 
Exemples : le marché  -  un boulanger  -  un résumé  -  un droitier ... 
  
Exceptions : certains noms masculins se terminent en –ée ( un lycée  -  un pygmée  -  un trophée  -  
un musée ... ), en –ez ( le nez ) ou en –ed ( le pied ). 
 
� Les noms féminins qui se terminent par le son [e] s’écrivent généralement –ée. 
Exemples : un fée  -  une idée  - une cheminée ... 
 
Exception : un nom féminin se termine par –é ( la clé ou encore la clef ). 
 
� Les noms féminins qui se terminent par le son [tje] s’écrivent toujours –tié. 
Exemples : la pitié  -  l’amitié  -  la moitié ... 
 
� Les noms féminins qui se terminent par le son [te] s’écrivent toujours –té. 
Exemples : la vérité  -  une qualité  - une difficulté ... 
 
Exceptions : certains noms féminins se terminent en –tée ( la dictée  - la montée  - la portée  - la 
pâtée  - la jetée et les noms indiquant un contenu comme une brouettée, une assiettée, une 
pelletée, une fourchetée ... ). 
 
                 

  


